

La formación y la concienciación son las herramientas clave ante los problemas de salud relacionados con las sustancias químicas, según los expertos invitados

## Los riesgos químicos asociados a los trabajadores de la limpieza, a debate

Con motivo del Año Internacional de la Química, que se celebra durante 2011, las revistas LIMPIEZAS y FORMACIÓN DE SEGURIDAD LABORAL organizaron, conjuntamente, un encuentro que se centró en los riesgos químicos a los que se enfrentan los trabajadores del sector de limpieza e higiene profesional. Ésta y otras cuestiones constituyeron el núcleo temático de un desayuno que subrayó la importancia y necesidad de la química como ciencia creativa esencial para resolver los problemas de la humanidad.

**Madrid, 11 de abril de 2011.-** Editorial Borrmart, con sus cabeceras LIMPIEZAS y FORMACIÓN DE SEGURIDAD LABORAL, reunieron a un elenco de voces autorizadas en el hotel AC Palacio del Retiro para debatir sobre "Los riesgos químicos asociados a los trabajadores de la limpieza". El encuentro giró en torno a cuatro ejes -riesgos y problemas de la salud, mezclas de sustancias, formación y prevención y normativa y legislación-, que suscitaban distintas reflexiones y análisis entre los invitados.

**Francisco Marqués Marqués**, subdirector técnico del INSHT; **Donato Herrera Muñoz**, vicedecano del Colegio de Químicos de Madrid y director técnico de Iberceras; **Raquel Herrera Reyes**, directora de Gestión de Calidad de Grupquimsa; **Susana Montalbán Alonso**, del departamento Comercial de Grupquimsa; **José Manuel González Estévez**, encargado del área de Medio Ambiente del Colegio de Químicos de Madrid y Quality & Environmental System Manager en EADS Casa Espacio; **Pedro David Martín Rojas**, técnico de Prevención de Riesgos Laborales de Initial Facilities Services; e **Isabel Poncelas Gudiño**, responsable del Servicio de Prevención de Riesgos Laborales de Grupo Eulen fueron los artífices de un animado debate, que fue posible gracias a los patrocinios de Mapa-Spontex, representado por **Xavier Puig Uriz**, Trade Marketing Profesional; y Suecos, representado por **Álvaro Blanco Teodosio**.

Todos coincidieron en que la formación en prevención es la piedra angular a la hora de impedir riesgos y accidentes laborales por parte de los trabajadores, mientras realizan las labores de limpieza. En lo relativo a la salud, demostraron mayor preocupación por los efectos nocivos derivados de una inhalación puntual o continuada. Su origen se encuentra en la exposición a las sustancias químicas que utilizan, en las diluciones o las mezclas de productos.

Por otro lado, quedó claro que un instrumento coadyuvante son los EPI. Guantes, calzado, mascarillas, etcétera velan por la protección y seguridad del operario. Para su correcto uso o implantación universal es preciso lograr la sensibilización y concienciación del propio trabajador, que a día de hoy, según comentaron los responsables de las empresas invitadas son reacios a utilizarlos, en algunas ocasiones.

El REACH y la prolífica legislación existente, el correcto etiquetado, la información técnica y de seguridad, los pictogramas y frases de advertencia de los productos fueron otras de las cuestiones tratadas y estudiadas durante el desarrollo de este foro de opinión.

**LIMPIEZAS:** Revista técnica de limpieza e higiene profesional, fundada en 1996. Líder de opinión y difusión en el sector de la limpieza profesional e institucional con la mayor independencia. Publicación de periodicidad bimestral, recoge información de actualidad relativa a productos, empresas, artículos técnicos y de opinión, entrevistas, eventos, noticias, etc... de la industria de la limpieza e higiene, habiéndose constituido en ventana de opinión de los profesionales del sector de la higiene y el mantenimiento. Participa en seminarios, mesas redondas, ferias y charlas técnicas, así como organiza encuentros profesionales.

**FORMACIÓN DE SEGURIDAD LABORAL:** Revista especializada en Prevención de Riesgos Laborales y Seguridad y Salud en el Trabajo, fundada en 1988, de periodicidad bimestral. Se ha erigido en un espacio común de ámbito nacional e internacional en el que todos los agentes implicados en la protección laboral exponen sus problemas, ideas y productos. Todo ello, complementado con informaciones especiales, entrevistas y artículos técnicos elaborados por expertos profesionales del sector. Participa en seminarios, mesas redondas, ferias y charlas técnicas, así como organiza encuentros profesionales.

**EDITORIAL BORRMART:** Empresa editorial, fundada en 1976, especializada en la edición de publicaciones técnicas de difusión nacional e internacional que tratan la problemática del sector al que cada una va dirigida, informan de sus novedades y difunden las inquietudes de sus profesionales. Todas ellas son publicaciones líderes de opinión en su respectiva especialidad y gozan de gran prestigio por su alto contenido técnico basado en una elaborada información, veraz y objetiva. Sus cabeceras son: SEGURITECNIA, RED SEGURIDAD, FORMACIÓN DE SEGURIDAD LABORAL, MANTENIMIENTO Y LIMPIEZAS y AUTOMOVILISMO.